

EL CORREO DE CANTABRIA.

PRECIOS PARA LA SUSCRICION.

En Santander, un trimestre 10 reales.
Fuera. 12 »
Ultramar y Extranjero, un año 100 »

PAGO ADELANTADO.

PERIÓDICO DE NOTICIAS, LITERARIO Y DE ANUNCIOS.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes.

DIRECTORES:

DON JOSÉ ANTONIO Y ALFREDO DEL RIO.

ADMINISTRADOR,
EL REDACTOR D. ADRIAN DEL RIO
4.—ALAMEDA PRIMERA.—4.

Reclamos y anuncios á precios convencionales.

Comunicados de 2 á 20 reales linea.

PLEITO DEL MATRIMONIO

ENTRE

T. GUERRERO Y R. SEPÚLVEDA

CON LOS PRIMEROS ESCRITORES.

Quinta edicion.

Aumentada con la TERCERA PARTE sobre las *Segundas nupcias* y el *Divorcio*, escrita por los señores Echegaray, Campoamor, Leopoldo Cano, Fidel Fita, Vital Aza, Ramos Carrion, Frontaura, Marqués de Valmar, Rodriguez Solis, Cisneros, Patrocinio Biezma, Guillen Buzarán, F. Shaw, Alfredo del Rio, Gil, De Gabriel, Joaquin Balmaseda, Suarez Bravo, Tolosa Latour, Guerrero y Sepúlveda.

Se vende á cuatro pesetas en la librería de D. Luciano Gutierrez, calle de San Francisco.

Pedidos á la librería de Fé, en Madrid.

ALMACEN DE MUEBLES

DE

JOSÉ CABRERO.

SANTANDER.

Magníficos juegos de gabinete y comedor, cortinajes de última novedad, toda clase de sillerías tapizadas y en rejilla, colchones de muelles desde nueve duros en adelante y tambien se confeccionan toda clase de muebles conforme á los diseños últimamente recibidos de París.

42—Blanca—42

MARINOS ILUSTRES

DE LA

PROVINCIA DE SANTANDER

por

D. JOSÉ ANTONIO Y D. ALFREDO DEL RIO.

Este libro se vende en la imprenta de EL CORREO DE CANTABRIA, Alameda Primera, número 4.

PRECIO: 5 PESETAS.

SECCION ECONOMICA.

Véase la cuarta plana.

SECCION DE NOTICIAS.

Parece, según *El Liberal*, que una de las fragatas de la escuadra de instrucción pasará á Egipto, estacionándose en el puerto de Suakin, con objeto de representar á España en el Mar Rojo. En el referido puerto se hallan estacionados en la actualidad el crucero francés *Inferne*, el aviso italiano *Rápido* y el alemán *Lreley*.

D. Manuel G. del Corral, ha recibido del Sr. Presidente del Consejo de Ministros las respuestas siguientes, en contestación á la carta que por su conducto envió este comercio en 10 del actual:

Mi muy estimado amigo: en contestación á su favorecida de 8 del corriente, debo decirle, que el gobierno anterior,

usando de la autorizacion que le tenian concedida las Cortes, firmó el convenio que V. V. ya conocen, con los Estados-Unidos. En este convenio habia varias estipulaciones que era preciso mantener, porque al aceptarlas el gabinete anterior tomaron un carácter de pacto internacional irrevocable sin la anuencia de las dos partes contratantes, á causa de que el gobierno tenia la susodicha autorizacion preliminar parlamentaria para tratar.

Otra parte de las estipulaciones, no prevista por la autorizacion, necesita la aprobacion especial de las Cámaras, y esta parte única en que el gabinete actual tenia libre su accion, no ha sido mantenida.

Siento mucho que no nos haya sido dable hacer más, en el sentido de los deseos de V. y del comercio de esa plaza, pero como deyo dicha cuestion estaba ya resuelta de un modo definitivo por el ministerio precedente.

En este mismo sentido contesto á los señores cuya atenta manifestacion se han servido remitirme.

La compañía de ferro-carriles del Norte de España ha establecido billetes especiales, de ida y vuelta á Madrid, con motivo de los próximos carnavales.

Los viajeros procedentes de Santander saldrán los dias 22 al 24 del corriente, ambos inclusive, por el tren de las 11'05 mañana, y volverán los dias 25 al 28, ambos inclusive, por el tren que sale de Madrid á las 8'16 de la mañana.

Los billetes serán valederos para los trenes y dias indicados, y sus portadores no podrán quedarse ni á la ida ni al regreso en las estaciones intermedias.

El 20 de Marzo próximo se verificará en este ayuntamiento la subasta de un ramal de alcantarilla en la calle de San Fernando desde el convento de Adoratrices hasta los Cuatro Caminos.

A las dos y media del dia de ayer se cayó de el piso primero de la casa número 9, de la calle de Atarazanas, un carpintero, recibiendo varias lesiones que le fueron curadas en la botica del señor Marañon.

En Madrid se hicieron anteayer varias pruebas del andamio Echevarria en la fachada de una de las casas de la calle de Sevilla.

Este andamio es el que se vió en la Exposicion de mineria hace dos meses, y cuyo ensayo presenciaron muchos.

Los medios de seguridad que ofrece al trabajador en los revocos de las fachadas, son inapreciables, pues es muy seguro, según dicen.

El mecanismo de este andamio es muy sencillo, si bien algo costoso, y bastan dos hombres para subir y bajar el andamio por medio de los cilindros que á cada lado se hallan y donde se arrollan las cuerdas que lo sostienen.

En los ensayos practicados anteayer con buenos resultados, el autor mereció los plácemes del teniente de alcalde del distrito y de los arquitectos señores Sanchez y Urioste.

Un numeroso público acudió tambien á los ensayos de dicho andamio.

En la noche del domingo fué robada la caja de caudales de una dependencia pública de Tolosa, llevándose los ladrones 12.500 pesetas.

Los autores del robo se disfrazaron de carabineros, presenciando la sus-traccion varios vecinos, que les creyeron verdaderos agentes de la autoridad.

Segun los periódicos de Alicante y Orihuela, se confia en que para el 28 del actual se abrirá al público la línea férrea de Alicante á Murcia por efecto de lo adelantadas que están las obras.

Para el martes próximo son esperados en Madrid los condes de París, quienes se alojarán en las habitaciones de la planta baja de Palacio.

CORREOS

El general, sale de la Administracion. á las 10'30 de la mañana
" de la Estacion 11'5 tarde.
Llega á esta ciudad. 3'12
Para Torrelavega, sale de la administracion. 2'50 tarde.
" de la estacion 3'20
y entra. á las 10,6 de la mañana.
Para Bilbao, sale á las 1'45 tarde de la administracion y entrará á las 10'20 mañana.
Para Puerto-Rico, Habana y Veracruz, por la línea española, saldrá de aquí el dia 20 de cada mes y entrará el dia primero.
El de Habana, Puerto-Rico y Veracruz, por el Paquete francés, saldrá el dia 22 y entrará del 8 al 11 de cada mes.
De todos los puertos del Pacífico, por la misma via, saldrá el dia 26 y entrará del 16 al 18 de cada mes.
REJA. Estará abierta desde las nueve hasta las doce de la mañana y de 4 á 6 de la tarde.
CERTIFICADOS. Para el correo general de ocho á diez de la mañana.
Para el correo de Torrelavega de 1'15 á 2'15 de la tarde.
Para Bilbao y su línea de 12 á 1'15 tarde.
Recepcion de papel del Estado y valores declarados; de 8 á 10 mañana y de 4 á 5 de la tarde.
Reclamaciones de certificados de 11 á 12 de ia mañana.

horroriza, si necesita del trabajo, ó le producen náuseas los libros, si sus padres quieren que se instruya.

La nota de suspenso es todo lo más á que aspira en los exámenes, y digo lo que más porque, por regla muy general, no se presenta á examen.

A medida que crece, los vicios que se habian iniciado desde los primeros años de su juventud, van creciendo prodigiosamente y con una precocidad extraordinaria.

El atolondramiento ó la indiferencia se convierten en constante insubordinacion y desobediencia, y el que no tenia malas palabras ni buenas obras, se convierte en un vasilisco y contesta descaradamente á los que le anuncian el precipicio hácia que camina.

Es un muchacho todavía, y jura, blasfema, pasa las noches fuera de casa, no asiste á ningun sitio donde se practica la virtud ó se aprende algo, juega, se hace lúbrico, intemperante, bajo, y se entretiene gran parte del tiempo en repugnante orgía.

De holgazán pasa á vago, de vago á vicioso.

Si, en medio de todo, ha conservado un átomo de pudor para no cometer lo que se llama crimen, está tan predispuesto á él que no necesita más que se le presente una ocasion; y como, cualquiera que sea su posicion social, no ha de poder, cuando pase de los veinte ó veinte y dos años, sostener sus vicios y su inutilidad para el trabajo, empieza á pensar en los medios de vivir sin ocuparse honradamente en nada: entónces ¡ay! es cuando empieza la verdadera carrera del crimen apenas termina la de malo.

Las malas compañías de sus primeros años le parecen ya demasiado buenas; busca otros elementos que se hallen más en armonia con su modo de pensar y vá á buscarlos al garito, á las casas de prostitucion, á lo mas encenagado de la sociedad, á las sentinas del más corrompido vicio.

Ha perdido ya toda clase de consideraciones; lo mismo le dá por lo que vá que por lo que viene; olvida que tiene familia y, cuanto esta sea más virtuosa, más huye de su presencia, comprendiendo seguramente que lo bueno y lo malo no es fácil se amalgame; hace cuanto puede por perderla de vista hasta que, por fin, se halla tan alejado de ella, que ya no pueden alcanzarle el

Permanecerán allí dos días y se dirigirán luego á Cannes, puerto francés de la costa mediterránea, donde pasarán una larga temporada.

La Coruña tributó el sábado una manifestación de cariñosa simpatía á la memoria de un muerto heroico y al no menor heroismo de un vivo.

En numerosa manifestación, y con el mayor orden se dirigió gran parte del vecindario al cementerio, donde rindió un tributo de admiración al oscuro soldado del banderín de Ultramar, ahogado junto á la muralla por querer salvar la vida de las infelices criaturas que arrolló un golpe de mar.

El acto ha sido conmovedor. Los manifestantes se dirigieron después al Hospital Militar, donde demostraron su cariño y su admiración al heroico sanitario Basilio Portela, que, como es sabido, salvó la vida de dos niños con inminente y notorio riesgo de la suya.

El enfermo mejora y es objeto de todo género de cuidados. La ciudad, la nación, deberíadecirse, vería con agrado que el Gobierno premiase de algun modo tan virtuosas acciones.

D. Eristio Ilisástegui es el candidato oficial por Castro-Urdiales para las próximas elecciones de diputados á Cortes.

El Ayuntamiento de Laredo ha acordado definitivamente aprobar la proposición de D. Carlos Guy para la instalación del gas como alumbrado público bajo las condiciones siguientes.

Primera. El Ayuntamiento se compromete á facilitar al proponente terreno gratis para la instalación de la fábrica.

Segunda. Así mismo se compromete á pagar cien luces á razon de 80 pesetas cada una por 20 años consecutivos.

El proponente tiene la obligación de hacer la instalación en el término máximo de un año.

Está llamando la atención en Niza un péndulo cosmográfico inventado por un fraile. Los visitantes de la exposición que se celebra actualmente en aquella hermosa ciudad, observan cómo marcha el péndulo durante ocho días seguidos sin necesidad de tocarle para nada; se compone de un globo que ejecuta su giro en veinticuatro horas. Comprende un cuadrante para la hora y los minutos; en un segundo cuadrante se señalan los meses, y por fin en un tercero se expresan los días de la semana y los años.

Por último, este péndulo que nos ocupa señala un cuadrante universal, y según desee el observador, la hora al minuto de cualquier punto de la tierra. El tal instrumento es, pues, una obra extraordinaria de ingenio, paciencia y precisión.

Han llegado á Burgos los obispos de Vic-

toria, Palencia y Santander para celebrar un concilio provincial.

COMPANIA DE SEGUROS MARÍTIMOS
British And Foreign.

Estracto del informe dado por los Directores de la compañía sobre la situación de la misma en 31 de Diciembre de 1883.

Los Directores de la Compañía de seguros marítimos BRITISH AND FOREIGN, tienen mucho gusto en presentar á los accionistas el informe anual y estado de las cuentas.

La cuenta por riesgos de 1882 ha dado una utilidad de L. 19.029 18. 5. A esta suma hay que agregar la cuenta de intereses del año corriente que asciende á L. 30.179. 13. 6, haciendo un total de utilidades de L. 49.209. 11. 11. Esto con las L. 117.703. 0. 2, saldo del año pasado, deja al crédito de la cuenta ganancias y pérdidas L. 166.912. 12. 1.

De esta suma se dió un dividendo de 8 chelines el 1.º de Julio último y los Directores ahora proponen pagar otro dividendo de 8 chelines y un bono de 6, por acción, ó sea el 27 1/2 por 100. Los Directores recomiendan que despues de proveer para el pago de la contribucion, el saldo de L. 109.867. 7. 1, se lleve á la cuenta siguiente.

Los premios cobrados durante el año, ascienden á L. 371.788. 0. 15; y las pérdidas pagadas á L. 143.156. 4. 4, dejando un saldo neto despues de deducir gastos de L. 199.973. 3. 3, al crédito de la cuenta de seguros.

La suma neta asegurada sobre efectos y fletes fué de L. 46.913.925 de lo que L. 4.138.414 quedaba corriendo riesgo el 31 de Diciembre de 1883. El premio neto de los riesgos corridos ha sido de L. 281.455. La suma neta asegurada sobre barcos, fué de L. 1.692.582 de lo que L. 990.533 no habia espirado á fin de año. Los premios espirados sobre barcos ascienden á L. 12.053. Los Directores, en vista de tal resultado, son de opinion de pedir la reforma de los Estatutos para poder invertir los fondos de reserva en bonos aprobados, acciones de Ferro-Carriles y Coloniales.

Dias pasados se cometió un horrible crimen en la villa de Peñafiel, Valladolid.

Cipriano Casado, hombre de carácter pendenciero é irascible, llegó una tarde á su casa en completo estado de embriaguez, armado con un palo, con el cual pretendió golpear sin motivo alguno á su mujer, Dionisia Pásqua, aunque sin conseguirlo, gracias á la intervención de su convecino Manuel Soto, quien oportunamente le sujetó; pero en aquel momento un hijo adoptivo de los cónyuges, llamado Lúcio, se lanzó sobre su padre empuñando una navaja de grandes dimensiones, con la cual le infirió por detrás dos heridas, la una en el hipocóndrio derecho y la otra en la region glútea; esta mortal por necesi-

dad, que le produjeron la muerte á las pocas horas.

En las veinticuatro horas siguientes á la comision del delito, quedó probado el hecho, el reo convicto y confeso y el sumario terminado.

La Empresa del Tranvía-Urbano ha sido autorizada para extender su vía hasta los almacenes de gran velocidad del ferro-carril del Norte, y por lo tanto no tardará en establecerse el servicio de viajeros hasta la misma estacion.

Parece se han vencido ya casi todas las dificultades que ofrecia el proyecto de prolongacion de la línea hasta Peña-Castillo, y que muy pronto contarán los propietarios y vecinos de la zona con este nuevo medio de comunicacion.

La Comision provincial ha informado al Sr. Gobernador civil, que debe servirse revocar un acuerdo del Ayuntamiento de Penagos, por el que concedió en terreno comunal á D. Nicolás Sanchez.

Por la Audiencia territorial de Burgos se ha sobreseido la causa instruida contra D. Lino de Villa Ceballos, por el supuesto delito de coacciones electorales.

El mismo tribunal ha absuelto libremente al Alcalde en el proceso formado á instancia del Sr. Alonso, y por una y otra cosa le felicitamos.

Ayer se reunió la Comision de Hacienda de la Diputacion con objeto de informar en los asuntos de que ha de ocuparse la corporacion provincial en la sesion extraordinaria para que ha sido convocada.

El día 4 del próximo mes de Marzo á las 11 de la mañana tendrá efecto en los almacenes de la Aduana la venta en pública subasta de 10 cuadros de madera á 50 céntimos de peseta cada uno, procedentes de abandono á que se refiere el expediente número 27.783.

El día 4 del próximo Marzo, á las 11 de la mañana, se verificará en los almacenes de esta aduana la venta de diez cuadros de madera, bajo el tipo de 50 céntimos de peseta cada uno.

La Comision provincial, evacuando un informe pedido por el señor Gobernador civil, ha manifestado á esta autoridad que procede requerir de inhibicion al Juzgado de primera instancia de Ramales, en el conocimiento de un interdicho, sobre posesion de unos porta-

les en el sitio de la Ermita, de aquel término municipal.

Ya se ha dado principio al reparto á domicilio de las invitaciones de señoras para el gran baile de máscaras que por suscripción se efectuará en el teatro el domingo de Carnaval.

Es tal la animacion que se observa entre los jóvenes, que desde luego puede asegurarse que nuestro coliseo en dicha noche ha de ser pequeño por la numerosa concurrencia que ha de asistir á la velada.

Se han perdido los vapores ingleses *Riababon* y *Fornet*, pereciendo sus tripulantes á excepcion de un muchacho del último buque.

Desde hoy podrán las personas que tienen encargados palcos para los bailes del teatro, recogerlos en la sastrería «Puerta del Sol» sita en la calle de San Francisco.

Las personas que no los recojan para el sábado á las ocho de la noche, se dispondrá de ellos para las muchas personas que los tienen solicitados.

Parece que la compañía del ferro-carril del Norte trata de sustituir la valla de madera que cierra la estacion de esta capital con otra de hierro de bonitas condiciones.

Segun noticias que tenemos de Madrid, anoche debió debutar en el Teatro Real, con la ópera *Linda de Chamunís* el tenor montañés, nuestro estimado amigo D. Manuel Hernaiz.

Celebraremos que los periódicos que se reciben hoy de la corte, nos traigan buenas noticias acerca del éxito del debutante.

Se han concedido exámenes anticipados á los alumnos de los institutos y universidades declarados soldados.

Ha obtenido una ovacion indescriptible en París el tenor señor Gayarre.

En una fábrica de aserrar madera que existe en Roselló, pueblo inmediato á Lérida, entraron el miércoles unas cuantas mujeres con objeto de ver funcionar la maquinaria. Una de ellas, vecina de Alcaráz, que se acercó demasiado á la correa de trasmision de la fuerza, fué enganchada por las ropas y llevada á las ruedas; de las que salió triturada por completo; y otra compañera suya, que trató de socorrerla, tambien quedó lesionada.

consejo, ni la súplica, ni las lágrimas, ni el ruego.

Emancipado de toda virtud, emancipado de toda relacion honrada, emancipado de todo contacto con personas que tengan el menor decoro, se encuentra perfectamente libre de los lazos sociales y rompe por donde puede.

La necesidad empieza á obligarle: no tiene dinero y necesita hogar, necesita comer, necesita abrigo; en una palabra, necesita vivir. Acaso empieza á conocer la realidad de lo que por él ha pasado, acaso presiente lo que podrá sucederle, pero ya no es tiempo de retroceder y avanza.

¿Cómo avanza?

Atisbando una ocasion en que alguien se descuide; y cuando lo consigue y cree que puede cometer el crimen, sin que le resulte mal alguno, roba.

No hay descuidos en todos los momentos, y, como la necesidad aprieta, empieza á pensar en los medios de proporcionarse algunos recursos, si halla quien le aconseje ó quien le entienda, propone ó se deja proponer un mal negocio, y roba corriendo el riesgo de que lo cojan y lo castiguen.

Empieza á ser ambicioso el que nunca

zorrería le hará manifestarse siempre apático ó indiferente á cuanto le rodea.

Los hay tambien de génio tan impresionable que cualquiera cosa los sulfura y hace salir de quicio, mostrándose airados é irascibles.

Es refractorio á toda idea de virtud y propenso, á más de la holgazanería, al vicio; mofándose de toda clase de idea religiosa.

Por más que se le enseñen y prediquen preceptos de moralidad y religion, él los recibe como quien oye llover.

Muchas veces es débil el que ha de terminar su carrera malamente, y hace nada más que lo que le aconsejan su tontería ó el mal ejemplo de cualquier falso amigo, que es el enemigo más terrible que pueden tener los de este último temperamento. Para estos un amigo es un semi-dios, y cuanto le dice que haga, lo ejecuta inmediatamente, al revés de lo que le mandan sus padres, que por fácil y bueno que sea no lo practican nunca, por falta de deseos de realizarlo, ó por indiferencia ó por malicia.

Acostumbrado á la holgazanería en la escuela, la presencia de una herramienta le

SERVICIO DEL FERRO-CARRIL DEL NORTE EN ESTA PROVINCIA.

El servicio de trenes en esta provincia, durante la temporada de invierno, es como sigue:

SALIDAS DE SANTANDER.

Tren mixto hasta Torrelavega á las 7:40 mañana y llega á aquella estacion á las 9:25 idem.

Tren-correo á las 11:05 mañana; llega á Madrid á las 7:35 de la mañana siguiente.

Tren mixto hasta Bárcena, á las 3:20 tarde y llega á aquella estacion á las 7:10 noche.

LLEGADA A SANTANDER.

Tren mixto de Bárcena, sale de aquel punto á las 6:45 mañana y llega á Santander á las 10:03 de idem.

Tren-correo sale de Madrid á las 7:30 noche y llega á Santander á las 3:12 tarde.

Tren mixto de Torrelavega, sale á las 5:20 tarde y llega á Santander á las 7:05 noche.

Las aguas bajan en Cincinnati; doce personas han perecido ahogadas mientras dormían, después del hundimiento de dos camiones, que las aguas habían inundado. La Cámara de representantes y el Senado han votado un crédito de 200.000 dólares para proveer á las necesidades más urgentes de las poblaciones que han experimentado daños.

El corresponsal del *Standard* en el Cairo hace coro al del *Times* lamentando la situación de los ingleses en Egipto.

«No es posible—dice—disipar el dolor que las noticias de la suerte de la guarnición de Sinkat han producido en todas las clases de la población. Los ingleses especialmente experimentan un sentimiento de humillación y de vergüenza al observar que todos esos bravos soldados han perecido á la vista de los navios ingleses, cuando era tan fácil salvarlos hace dos meses con una simple palabra del gobierno inglés. No conozco nada que haya producido tanta impresión como estas noticias, ni siquiera la de la matanza de Cawupore, porque en aquella época, por muy grandes que hubiesen sido el horror y la cólera contra los ingleses, por lo menos su conducta no exponía á éstos á la vergüenza.»

Han llegado á Madrid varios banqueros de provincias que con los de esta capital y otros representantes de la clase, que son esperados en breve, van á celebrar algunas conferencias respecto á las últimas reformas introducidas en el Banco de España por el señor Camacho, las cuales creen muchos de aquellos señores que son perjudiciales al comercio. Entre otras serán examinadas las cuestiones de giros, mandatos de transferencia, abonos de adeudos de cobros y pagos por correspondencia, abono de dividendos de acciones y de intereses de afectos depositados, cobros de títulos amortizados, traslación de depósitos y comisionados.

Muchos banqueros serán favorables á las referidas reformas.

Desde hoy, el panadero Canales, expende los panes que en otros establecimientos se venden al precio de 34 cuartos á 28.

Los puntos donde ha establecido la venta de los mismos están situados en la calle de Vargas número 27, en Miranda en la fouda conocida por la de Bravo y en el horno situado en la calle del Monte.

Dice un periódico de Bi. bao:

«Ayer por la mañana se presentaron á bordo del vapor español *Nieta*, fondeado en Olaveaga, el secretario del gobierno civil de la provincia y un capitán de carabineros, con objeto de reconocer tres cajas procedentes de Liverpool, y que las autoridades tuvieron noticia de que eran sospechosas.»

El *Nieta* traía las escotillas precintadas desde el puerto de Santander, donde habia hecho escala y sido objeto de otro registro idéntico. Abiertas las escotillas se procedió á la descarga, y á los pocos bultos salieron sobre cubierta las misteriosas cajas, por su configuración se parecen á las que suelen emplearse para el envío de armas. Pero rota una de las cajas por el golpe que recibió al subir de la bodega del buque, descubrió su contenido, consistente en rollos de nule.

Las tres cajas fueron conducidas á la aduana. Dada la respetabilidad de la casa de esta plaza á donde vienen consignadas, de prever que el *sapio* dado en Liverpool cuando se embarcaron las tales cajas, no tendría el menor fundamento.

Pasado mañana darán principio los ejercicios de oposición para proveer las Escuelas de niños de esta provincia, según acuerdo tomado por el Tribunal en la sesión preparatoria celebrada el día quince de este mes, y el veintiocho, si para entonces hubieren terminado de actuar los Maestros, se constituirá el Tribunal para juzgar de los ejercicios de las Maestras. El número de los opositores asciende á cinco y el de las opositoras á trece, siendo una la Escuela de cada clase.

La Asociación de Maestros del partido de Santander ha acordado socorrer á los huérfanos del malogrado Maestro de Santa Cruz de Bezana, señor Cuadrado, con la cantidad de setenta y cinco pesetas. Aplaudimos el pensamiento

y deseamos que en el más breve plazo posible aprueben las demás Asociaciones de la provincia el acuerdo tomado por la de este distrito.

Ha fallecido don Benito Montero, Maestro de Miengo.

Ha sido nombrado por la Dirección general de Instrucción pública, y en virtud de ejercicios de oposición, Maestro de la Escuela de patronato de Ornedo y Riaño, en esta provincia, D. Luis Ramon Aja y Pellon.

El *Times* anuncia que el duque de Marlborough se ve obligado á vender la galería de cuadros de su palacio de Blenheim. La *Gaceta de Voss* declara que el gobierno prusiano ha comprado esta galería, destinando á este objeto los dos millones de marcos pedidos á la Cámara de diputados para la adquisición de obras de arte.

En carta del 9 de enero de Mazatlán dicen:

«Sabe usted que antes no se conocía la terrible epidemia de la fiebre amarilla en esta costa mejicana del Pacífico, pero á partir del último verano la ha recorrido desde Acapulco, causando horribles estragos aun en los pueblos interiores inmediatos á la costa. Muchas familias de las gentes del pueblo han desaparecido por completo, otras han huido al interior: la miseria más espantosa ha sido la consecuencia de todos los puntos atacados por la plaga, que, desgraciadamente, no ha desaparecido por completo, á pesar de lo adelantado de la estación del frío: la trajo á Mazatlán un vapor de los Estados-Unidos que venia con enfermos procedentes de Panamá.»

VARIEDADES.

Del magnífico poema del afamado poeta Nuñez de Arce titulado *La Pesca*, cuya numerosa edición está agotándose, tomamos el siguiente precioso idilio, que leerán con gusto los que no hayan adquirido el precioso libro.

Los dos nacieron para amarse. Es Rosa, como su nombre, hermosa: arde en sus ojos del placer la llama. Su fresca boca, que al halago brinda; es dulce cual la guinda que el pájaro voraz pica en la rama.

No tiene la blancura de la nieve, que se deshace en breve: negros sus ojos son, negro el cabello: competir en su rostro parecia la noche con el día; pero, ¿acaso el crepúsculo no es bello?

Cayó en las redes de su amor cautivo Miguel, el más activo y arriesgado patron de aquella playa, que ágil en el timon, fuerte en el remo, en el peligro extremo ni tiembla, ni se aturde, ni desmaya.

Adiestrado en el impropio ejercicio de su penoso oficio, por la abierta camisa muestra el pecho de fuerte y musculosa contestura, no á la molición impura, sino á las fieras tempestades hecho.

Bajo su tosca y natural corteza oculta la nobleza de un corazón resuelto, pero sano. Tan solo Rosa conquistó la palma de someter un alma, que no logró domar el Oceano.

Santificó su paz y su ventura la bendición del cura. Tres meses hace que al sagrado lazo la ya vencida voluntad rindieron, tres meses, que se dieron el primer beso y el primer abrazo.

Nunca vió la cantábrica montaña, honor y prez de España, dos almas en sus gustos más unidas, ni con tan casto ardor el himeneo en un mismo deseo fundió dos corazones y dos vidas.

En su hogar deslizábanse veloces las horas y los goces. Ignoraba los usos cortesanos su amor tan inocente como vivo: pero el beso furtivo, la franca risa, el apretón de manos,

El íntimo y verboso cuchicheo, semejante al gorjeo de alegres aves, el faláz desvío, de que mimada jóven alardea, sólo el tiempo que emplea en decir su amador:—¡Dulce bien mio!

La voz, el gesto, la expresión, el modo de contemplarse, todo trastornaba sus almas, pues ¿qué idioma por inculto que sea y por grosero, para el amor sincero no es tierno como arrullo de paloma.?

Juntos en deleitable compañía trabajan á porfía repasando la red, y tan molesta como pesada operación sazona la burla retozona, la aguda chanza ó la atrevida fiesta.

Reconcentrados en su amor profundo ¿qué les importa el mundo? Los sueños de ambición dan al olvido. A su cariño sin temor se entregan y juegan, como juegan los pájaros incautos en su nido.

No lejos, en el término de un prado donde manso ganado con la hierba otoñal su gula aplaca, la madre de Miguel, limpia y risueña, tranquilamente ordeña las llenas ubres de fecunda vaca.

Con frecuencia, á hurtadillas, clava en ellos tan jóvenes, tan bellos y tan rendidos á su mútuo encanto, los dulces ojos, que la edad apaga, y por sus labios vaga leve sonrisa, tierna como el llanto.

¡Con qué inefable paz la pobre vieja, á quien tan solo deja vanas memorias la causada vida, con qué intenso y profundo regocijo siente y ve en aquel hijo reverdecer su juventud perdida!

El la hace recordar tiempos mejores, con sus castos amores, sus ansias, sus placeres y congojas. Es como tronco roto, que aún resiste, y el mes de Mayo viste de nuevas ramas y de nuevas hojas.

Fijóse en ella embebecido el mozo, y desbordando el gozo que en sus plácidos ojos centellea, dijo, llamando la atención de Rosa: —Mírala que hacendosa y entretenida está. ¡Bendita sea!

—¿Qué puede apetecer? ¡Nos ve felices!— Rosa exclamó:—Bien dices.—respondióla Miguel:—¡Quieran los cielos para colmar la dicha de esa anciana, concederle mañana inocentes y hermosos netezuelo!—

La jóven, con el seno palpitante, mostrando en su semblante el vívido color de la amapola, al cuello se colgó de su marido, y murmuró á su oído una tímida frase ¡una tan sola!

Mas de poder tan penetrante y hondo, que removió hasta el fondo el alma de Miguel, como la ardiente lumbre del sol que las campiñas dora, hace, germinadora, estallar en el surco la simiente.

FONDOS PUBLICOS.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 19	
Deuda amortizable del 4 por 100.	74.10
Renta perpétua interior del 4 por 100.	4605.
Idem exterior	61.50
Acciones del Banco de España.	263.00
Billetes del Tesoro de Cuba	93.80
Londres.	47.20
París.	4.91

En la calle del Arcillero se vende una buena bodega.

En esta imprenta informarán.

5-1

D. JOSÉ GALIAN Y GARRIDO,

DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUJÍA.

Dedicado por espacio de algunos años á partos y enfermedades de niños, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que ha vuelto á dedicarse al ejercicio de su profesión, y les ofrece sus servicios.

Atarazanas, 10, 2.º

BONELL

SOMBRERERÍA PLAZA VIEJA.

Se ha recibido un variadísimo surtido de sombreros para caballeros y niños. Están con feccionados con arreglo á los últimos modelos.

LA LIRA DE LA MONTAÑA.

PUBLICACION MUSICAL.

Sale los dias 5, 15 y 25 de cada mes. Costo de suscripcion.—Por un año en esta 20 pesetas.

Por id. para fuera, 24 id. pagados por trimestres adelantados.

Para suscripciones en la librería de don Luciano Gutiérrez calle de San Francisco y litografía de Requivila, plazuela de las Escuelas.

En dichos puntos se hallan á la venta las siguientes obras:

Adela=Polka por pesetas « « «	1-50
En la plazuela Tango « « « «	1-50
Gavota.	1-50
Mi vecina=Mazurka á 4 manos.	2-50

LA VERDAD.

EMPRESA DE COCHES ENTRE SELAYA Y SANTANDER.

Se ha establecido un servicio directo entre dichos dos puntos, partiendo del primero á las cinco de la mañana y del segundo á las tres de la tarde.

Administración en casade D. José Horga.

También tiene establecido servicio en combinación á las horas de llegadas de los trenes por Guarnizo, bien para Madrid ó á la capital de Provincia.

BENITO PRIETO.

Por no poder atenderle su dueño, se traspasa un establecimiento bien acreditado, con género ó sin él, en esta redacción informarán.

IMPRENTA DE EL CORREO DE CANTABRIA

4-ALAMEDA PRIMERA-4.



TEATRO.

ULTIMA FUNCION. Para el jueves 21 de Febrero, á beneficio del original

Onrey.

